

Zeitschrift: Puls : Monatsheft der Gruppen IMPULS + Ce Be eF
Herausgeber: IMPULS und Ce Be eF : Club Behinderter und Ihrer FreundInnen (Schweiz)
Band: 22 (1980)
Heft: 7-8: Behinderte im Ausland. Teil 2

Rubrik: Peru

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 09.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Peru

BETRIFFT: STELLENGESUCH ALS SKLAVE

Sehr geehrter herr geschäftsführer,

Sicher sind sie überrascht, ein stellengesuch als sklave zu bekommen. Lassen sie uns erklären, wie wir zu dem entschluss gekommen sind, uns als sklaven anzubieten.

Wir haben vor drei monaten geheiratet und uns daran gemacht, unser leben gut zu planen, damit wir nützliche glieder der gesellschaft werden und in ruhe und frieden leben können. Wir haben uns entschlossen, einen genauen haushaltplan aufzustellen, der so bemessen ist, dass wir uns ernähren und kleiden können und dabei 10 prozent der gesamten einkünfte sparen, um in einem randgebiet der stadt ein kleines häuschen zu bauen. Ich war angestellt als hilfsarbeiter in einer metallverarbeitenden fabrik, und meine frau arbeitete als strassenverkäuferin (damenunterwäsche). Alles ging relativ gut, da ich die möglichkeit hatte, überstunden zu machen. Wir konnten uns kleiden und ernähren, aber es wollte uns einfach nicht gelingen, etwas auf die seite zu bringen. Wir schrieben das dem umstand zu, dass wir einige haushaltartikel neu anschaffen mussten, aber andererseits hatten wir den eindruck, dass die extraausgaben wohl nie fehlen werden und dass es einfach ein traum war, etwas sparen zu können. ganz zu schweigen, wenn wir einmal kinder haben sollten.

Ich schreibe das nur, damit sie sehen, dass wir nicht leute sind, die einfach in den tag hinein leben, sondern uns sorgen machen über unsere zukunft, und dass dieses stellengesuch nicht einfach ein hirngespinst ist, sondern das ergebnis logischer überlegungen. Tatsächlich haben wir tage- und nächtelang überlegt und diskutiert, bevor wir uns zu diesem schritt entschliessen konnten.

Vor sechs wochen bin ich nämlich entlassen worden, wegen umstrukturierung der produktion, wie es hiess. Wir sassen nun auf der strasse, weil uns auch die tante der frau, bei der wir bis dahin wohnten, rausgeschmissen hat, da wir das zimmer nicht mehr bezahlen konnten. Die einkünfte meiner frau reichen, um nicht gerade zu verhungern. Wir wohnen bei einem freund von mir, der uns vorübergehend ein bett zur verfügung gestellt hat. Aber es ist klar, dass wir nächstens ausziehen müssen, denn der freund möchte mit seiner freundin zusammenleben, und zwei paare in einem zimmer ist einfach zuviel. Soweit die ausgangslage unserer überlegungen.

Zum zweiten mal fingen wir also an, unser leben zu planen, allerdings unter dem zwang, schnell eine lösung zu finden; denn bei der jetzigen ernährung ist die gefahr, krank zu werden, sehr gross, und ein krankheitsfall würde das ende unserer planung bedeuten; dann gäbe es nur noch den kampf ums überleben. Wir überlegten uns also, was wir eigentlich wollten. Dies ist das ergebnis: